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                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         Quartiersmanagement Wehringhausen Hagen, den  21.01.2020 
Verfasser: Sandra Schlicht  
Telefon (02331) 3735266  
E-Mail: Sandra.schlicht@qm-wehringhausen.de  

 

Lenkungskreissitzung 

Protokoll zur Sitzung am 20.01.2020 

Datum, Uhrzeit: 20.01.2020,  18 Uhr 
Ort: Wehringhauser Hof, 58089 Hagen 
  

 

Details und Ergebnisse 

 

I = Information, B = Beschluss, U = Unterlage 

Tagesordnungspunkte I B U Wer? Bis wann? 

 

TOP 1: Begrüßung, Abnahme Protokoll, Formelles 

1.1 

Frage zum Protokoll vom 04.11.2019: Fallen Bäume in der 

Augustastraße wegen dem geplanten Fahrradweg weg? 

-  laut Tanja Körfer ja, aber sie erkundigt sich nochmal 

 

Das Protokoll wurde angenommen 

     

TOP 2: Bericht QM 

2.1 
- es sind keine Verfügungsfondsanträge eingegangen, die 

abzustimmen wären 
     

2.2 
- Es sind wieder 30.000 € im Verfügungsfond und 6.000 € aus 

2019 die genutzt werden können. 
     

2.3 
- Neue Termine für den Lenkungskreis 2020: 

20.04.2020, 10.08.2020 und 19.10.2020 
     

2.4 

- Die Protokolle der  Lenkungskreissitzungen sind zu finden 

unter: 

 https://soziale-stadt-

wehringhausen.de/mitmachen/lenkungskreis/protokolle-

lenkungskreis/ 

     

2.5 
- Neue Sprechzeiten des QM im Stadteilladen 

Montag: 9:00-10:30 Uhr und Dienstag: 16:00-18:00 Uhr 
     

https://soziale-stadt-wehringhausen.de/mitmachen/lenkungskreis/protokolle-lenkungskreis/
https://soziale-stadt-wehringhausen.de/mitmachen/lenkungskreis/protokolle-lenkungskreis/
https://soziale-stadt-wehringhausen.de/mitmachen/lenkungskreis/protokolle-lenkungskreis/
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2.6 
- Neue Kolleginnen im QM 

Sandra Schlicht und Erika Wienand 
     

2.7 
Frage: Wie lange läuft das Projekt Soziale Stadt? 

- Geplant ist bis Ende 2022, danach ist noch ungewiss 
     

TOP 3: Bericht der Stadtverwaltung 

3.1  

Stand des Umbau Wilhelmsplatz 

-Die drei Treppenanlagen sind gesetzt, die große Fläche ist 

fertig gepflastert. 

-An der Kotmannstr. wurde bereits begonnen, daher ist diese 

zurzeit nicht befahrbar. 

-Der Marktbetrieb wurde verlegt auf die Bismarkstr. 

-Das Parken auf den drei Kurzzeitpakplätzen auf der Lange 

Str. gegenüber von Gora ist zukünftig eine Stunde mit 

Parkscheibe gestattet. 

- Reaktion vom Lenkungskreis dazu: 

Eine Stunde ist zu lang, es soll wenn möglich nur eine 

halbe oder viertel Stunde erlaubt sein. 

- Wird von der Stadt geprüft 

-Parkplatzregelung Wilhelmsplatz soll so bleiben wie vor dem 

Umbau 

-Frage: Stimmt es, dass die Aussengastronomie wegfallen 

soll? 

Antwort der Baupaten: Nein, aber das Gefälle ist zu Steil um 

wie vorher normal Tische und Stühle hinzustellen. Eine Idee 

ist jetzt, dass Spezielle Aussenmöbel angebracht werden, die 

das Gefälle ausgleichen oder eine Holzterasse zu bauen. Wer 

die Kosten trägt ist noch unklar. 

- Reaktion vom Lenkungskreis: Es war von vornherein 

besprochen und auch festgehalten, dass dort wieder 

Aussengastronomie hin soll, warum wurde das nicht 

richtig umgesetzt? 

> Die alten Protokoll werden nochmal geprüft um zu sehen, 

ob wirklich ein Planungsfehler vorliegt. 

     

3.2 

Info aus der Baubesprechnung / Bericht der Baupaten 

- Ist die Anzahl und der Stand der Bäume nach Bauplan 

gesichert? 

Ja, die Wissen wo welcher Baum hinkommt. Die Bäume 

werden eine Einfassung mit Steinen erhalten und eine 
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Bepflanzug um den Stamm. Jetzt schon zu erkennen an den 

freien Runden Flächen. 

Die Reihenfolge der Topliste wurde zugunsten des zusammenhängenden Themas Wilhelmsplatz 

geändert 

TOP 4: Information zur Gestaltung des WCs am Wilhelmsplatz 

4.1 

-Bei Fertigstellung des Wilhemsplatzes soll auch das WC fertig 

sein. 

-Am 29.01. findet ein Treffen der Stadtverwaltung mit der 

Herstellerfirma Hering statt. Firma Hering wird verschiedene 

Modelle vorstellen. Welches Modell es wird, entscheidet sich 

vorrangig durch das vorhandene Budget. Wie hoch das 

Budget ist, konnte nicht beziffert werden. Es war aber von 

Anfang an in der Finanzierung vorgesehen und eingeplant. 

-Laut Pachtvertrag ist der Betreiber des Cafe Europa für die 

Reinigung zuständig. Er hat den neuen Pachtvertrag aber nur 

unterschrieben, damit er weitermachen kann. Mit der Reini-

gung des WCs ist er nicht einverstanden, das muss noch ge-

klärt werden. Die Baupaten sind dafür, dass er auch bei dem 

Termin am 29.01. dabei ist. 

     

TOP 5: Abstimmung über den Wegfall bzw. Änderung einer Parkplatzfläche auf dem Wilhelmsplatz 

5.1 

-Der Stellplatz ist im Eingangsbereich der Außengastronomie. 

Damit dort mehr Platz und nicht so viele Autoabgase sind, soll 

die Fläche halbiert und in einen Motorradparkplatz umge-

wandelt werden. 

-Im Lenkungskreis gibt es Vorbehalte gegen einen Motorrad-

parkplatz, da befürchtet wird, dass wenn es einen ausgewie-

senen Parkplatz für Motorräder gibt, die Motorräder die auf 

dem Bürgersteig parken ein Knöllchen kriegen. Da das nur 

geduldet und nicht offiziell erlaubt ist. 

-Gegenvorschläge aus dem Lenkungskreis sind ein weiterer 

Fahrradstellplatz oder der ersatzlose Entfall der Parkfläche. 

-Alle drei Möglichkeiten gehen in die Abstimmung. Es sind 13 

Stimmberechtigte Mitglieder des Lenkungskreises vertreten. 

1. Parkplatz entfällt ersatzlos      2 Stimmen dafür 

2. Fahrradständer                        11 Stimmen dafür 

3. Motorradstellplatz                     0 Stimmen 

Damit ist Beschlossen, dass auf der Parkplatzfläche ein Fahr-

radständer gebaut werden soll. 
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5.2 

Frage: Gibt es Elektroladestationen? 

Ja, am Trafohäuschen sind zwei Ladestationen mit je 2 Ste-

ckern vorgesehen. Eine wird von der Stadt finanziert und 

kommt sicher. Die zweite soll von Mark-E finanziert werden, 

das ist noch in Klärung. Kabel werden aber für zwei gelegt. 

Dort ist nur das Parken für Elektroautos erlaubt. 

     

TOP 6: Bericht aus der Stadtverwaltung: Bericht über Rahmenplanung unteres Wehringhausen und 

aus den politischen Gremien 

6.1 

Rahmenplan 

- Der Rahmenplan ist sehr Langfristig mit unbestimmtem Ziel. 

- Es werden keine Anwohner rausgeschmissen nur weil der - 

Rahmenplan ein Gewerbe vorsieht, oder umgekehrt. 

- Wenn ein Gebäude zum Verkauf steht, wird eine Nutzung 

laut Rahmenplan angestrebt. 

- Kann der Zugang zur Ennepe Öffentlich gemacht werden, 

wie z.B. in Gevelsberg? 

>Es ist geplant einen Teil öffentlich nutzbar zu machen, auch 

wenn dort Gewerbe geplant ist.  

-für den Schlachthof gibt es noch keine konkreten Pläne, we-

der ein Parkplatz für die Eventhalle noch eine Kita sind ge-

plant. 

     

6.2 

Planung Block 1 

100% Sicher ist bis jetzt nur eine Kita mit 8 Gruppen. Eine 

Schule mit Lehrschwimmbecken ist noch in der Prüfung. 

Ein Discounter ist von Arnsberg abgelehnt worden. 

     

6.3 

Plaketten vom Heimatverein 

Die Plaketten wurden in der Sitzung am 26.08.2019 beschlos-

sen. 

Für die Texte kann der LK sich an das QM oder direkt an den 

Heimatverein wenden. 

     

TOP 7: Information über Neubesetzung des Lenkungskreises zur zweiten Sitzung in 2020 

7.1 

-Bei der Stadtteilkonferenz wurden die Bürgervertreter ge-

wählt. 

-Den Vereinen wird eine Frist bis März gesetzt um ihre neuen 

Delegierten zu benennen. Das QM wird noch eine Mail dazu 

an die Vorstände verschicken. 

-Es gab den Kritikpunkt, dass es keine Vertreterregelung im 
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Lenkungskreis gibt. Da aber jeder Gast auch mitreden darf 

und auch erhört wird, hat sich der Kritikpunkt erstmal erle-

digt, kann bei Bedarf aber nochmal Diskutiert werden. 

TOP 8: Sonstiges 

 

-G. Haasler: Der Termin bei der Montagsstiftung zum „Bil-

dungsquartier Witten“ ist ausgefallen. Es wird einen neuen 

Termin geben. 

- M. Vollmer war nicht anwesend um über das 089 Magazin 

zu berichten. 

-  Stephan Peddinghaus vom Grünen Stern möchte nochmal 

die gleichen Anträge für den Verfügungsfond einreichen wie 

letztes Jahr. Herr Goldbach hat darauf hingewiesen, dass gut 

Begründet werden muss warum das nochmal Bewilligt wer-

den soll, da sowas eigentlich nicht vorgesehen ist. 

- Die Eröffnung der Bahnhofshinterfahrung ist für März ge-

plant. Es kam der Vorschlag, die Straße an einem Wochenen-

de, vor der Öffnung für den Verkehr, für Fußgänger und Rad-

fahrer freizugeben um sich alles angucken zu können. 

- Die Bushaltestelle Bachstraße wird Stadteinwärts Barriere-

frei umgebaut. 

     

 
Termin der Folgesitzung: 20.04.2020 ,18 Uhr  

 

 

Hagen, 21.01.2020     Sandra Schlicht 

___________________________________  ___________________________________ 

Ort, Datum      Protokollführer, Name / Abteilung 


